

Associé correspondant (1802)

Antoine Parmentier (1737-1813) est né le 12 août 1737 à Montdidier, mort le 17 décembre 1813 à Paris. C'est un personnage bien connu, pharmacien militaire, agronome, nutritionniste et précurseur de la chimie alimentaire. Sa campagne en faveur de l'utilisation de la pomme de terre dans l'alimentation l'a rendu célèbre, mais ses travaux ont surtout porté sur l'hygiène alimentaire, l'utilisation d'aliments nouveaux en période de famine et il a joué un grand rôle dans l'organisation du service de santé sous l'Empire. En raison de son origine modeste, il avait dû s'engager dans l'armée en 1757, mais avait bénéficié de la protection de Choiseul et était devenu préparateur de l'abbé Nollet en 1763. Plus tard, il avait été apothicaire aux Invalides, où il a conservé un logement toute sa vie. Après s'être tenu à l'écart au début de la Révolution, il a été porté à l'Institut le 13 décembre 1795. Il était inspecteur général du service de Santé (1796-1813) et est devenu sous le Consulat président du Conseil de salubrité du département de la Seine. Il est mort le 17 décembre 1813 à Paris. [Jean-Claude Bonnefont]